



Carrera: Profesorado de Educación Secundaria en Historia.

Cátedra: Teología IV.

Profesora: Benitez Alicia.

6º Jornada de Comunicación:

“Eligiendo el Cristal. Escuchar con los oídos del corazón”.

Alumnos:

-Bjorklund Agustín.

-Boneti Carmen.

-Cavia JoséMaria.

Posadas, Misiones.

■Actividad propuesta, desde la catedra de Historia , siguiendo la invitación del Papa a “Escuchar con los oídos del corazón”:

Como grupo proponemos como actividad el *rol playing, el juego de roles* donde dada una situación histórica, los alumnos interpreten un personaje seleccionado, en una época determinada; para que puedan ver y escuchar al compañero desde el contexto donde se desenvuelve ese personaje, ver en donde está inmerso, sus inquietudes y necesidades que este padece. Más que nada, ver y escuchar, para que aprendan a escuchar desde el corazón; desde las diferentes realidades a partir del contexto histórico; ya que nuestra disciplina se enriquece mediante el aporte de las diferentes miradas.

■Ensayo:

La sociedad de hoy vive en una enorme paradoja, inmersa en un mundo donde la globalización e información obnubila la capacidad de escuchar, desplazada por la simple instrucción desalmada y desinteresada del verdadero mensaje. Si Dios nos brindó el don espiritual de oír, la mayor herramienta para acercarse a la verdad ¿Por qué ignoramos esta virtud?

Escuchar, es el verbo decisivo en la comunicación y el dialogo, los cuales fueron descuidados por el fuerte individualismo. Ese no es el mensaje de Dios, la humildad del Padre llega a nosotros mediante la inclinación de nuestros oídos. Proponemos volver a ello, ofrecer nuestro tiempo, nuestro silencio interior para poder acoger con el corazón el mensaje de Dios, y desde allí construir una comunicación con el prójimo. No tengan el corazón en los oídos, sino los oídos en el corazón... Aliviada el alma por la escucha, podremos vivir en relación con Dios, y con los otros.

Poniéndonos cara a cara con el hermano, podemos entendernos, y entender las razones del otro, ponerse en los pies del prójimo, del hermano, hay que tener empatía; mediante ello seremos más ricos de alma y nos desojaremos de la unanimidad de nuestra perspectiva. Nuestra perspectiva es segada, el sesgo nos moviliza a actuar sin buenas intenciones motivados solo por intereses, solo cuando prestemos nuestros oídos y corazones verdaderamente, estaremos en condiciones de asegurar la armonía, fiabilidad y seriedad de las relaciones humanas. ¿pero dónde radica el esfuerzo de la escucha?

El hombre tiene un instrumento que lo diferencia de las demás creaturas de Dios, la razón, por medio de la cual somos y tomamos conciencia de las cosas malas y buenas, ya sean pensamientos

y acciones. Es aquí, donde entra la libertad de elección que nos da Dios y está en el Hombre, el poder discernir mediante la escucha de su palabra. La palabra de Dios nos interpela y nos motiva a salir de nosotros mismos, al encuentro del otro para escuchar al prójimo como un gesto de caridad. En este gesto caritativo de brindarnos como escuchas, la paciencia es la piedra fundamental; sobre ella se asienta el don de oír, tomarse el tiempo de generar un encuentro con los demás y no ser ajenos a las diversas problemáticas que asolan a nuestra sociedad.



•Nube de palabras, realizada con Word Cloud.